

# Die Technik



Redaktionsausschuß: Dipl.-Ing. H. Berthold; Dipl.-Ing. H. Chwojka; Nationalpreisträger Prof. Dr.-Ing. Dr.-Ing. E. h. E. Heidsbroek; Obering. W. Henacke; Prof. Dr.-Ing. S. Hildebrand; Ing. P. Kalinowski; Nationalpreisträger Dipl.-Ing. H. König; Dipl.-Ing. G. Kuse; H. Schmidt; Obering. H. Weißleder.

8. Jahrgang

Berlin, Januar 1953

Heft 1

## Wege zur qualitätsmäßigen Verbesserung der Erzeugnisse

DK 658.562

Von I. KOSYREW<sup>1)</sup>

*Zu den immer wiederkehrenden Forderungen in den Volkswirtschaftsplänen der sozialistischen Staaten gehört die ständige Qualitätsverbesserung der in den sozialistischen Betrieben hergestellten Erzeugnisse. In der Arbeit werden die auf diesem Gebiete in den Leningrader Betrieben gesammelten Erfahrungen behandelt.*

*Zu nennen sind hier: Hebung der Produktionskultur, fertigungstechnische Disziplin, Ursachen der Ausschuß-erzeugung und ihre Bekämpfung, persönliche Verantwortung für Ausschuß, Hebung des produktionstechnischen Wissens der Arbeiter, Kontrollmaßnahmen des Betriebes u. a. Verantwortungsbewußte Selbstkontrolle der geleisteten Arbeit wird am besten dazu beitragen, Ausschußproduktion auszuschließen.*

Die ständige Qualitätsverbesserung der von den sozialistischen Betrieben hergestellten Erzeugnisse ist von großer volkswirtschaftlicher Bedeutung. Partei und Regierung widmen dieser Frage ihre ganz besondere Aufmerksamkeit. Bereits in den Beschlüssen des XVI. Parteitag der KPdSU (B) heißt es: „... Die Wirtschaftsorgane sind für die Qualität der Erzeugnisse ebenso verantwortlich wie für die Nichteinhaltung des Plans hinsichtlich der Produktionsmengen ...“<sup>2)</sup>

Je mehr Waren produziert werden und je reichlicher sie zur Verfügung stehen, um so mehr gilt es, auch die Qualität der Erzeugnisse in der Sowjetunion weiterhin zu verbessern. Eingedenk der Weisungen der Partei und des Genossen *Stalin* geht das ständige Bestreben der Belegschaften der sowjetischen Betriebe dahin, Erzeugnisse von hoher Qualität herzustellen. Darüber hinaus ist die Produktion von Qualitätserzeugnissen zu einem Anliegen des gesamten Volkes geworden. Ander Verbesserung der Warenqualität sind die Werktätigen selbst stärkstens interessiert, da diese dem Sowjetstaat dazu verhilft, sein Wirtschaftspotential zu erhöhen und die materielle Lage der Werktätigen systematisch zu verbessern.

<sup>1)</sup> Bearbeitete Übersetzung aus Вопросы экономики (Fragen der Ökonomie), Moskau (1952), H. 5.

<sup>2)</sup> KPdSU (B) in Resolutionen und Beschlüssen der Tagungen, Konferenzen und Plenarsitzungen des ZK, Gospolitdat, 2. Teil, S. 414 (russ.).



Dem Kämpfer für Frieden und für ein geeintes Deutschland, unserem Staatspräsidenten Wilhelm Pieck, wünschen die Werktätigen der Deutschen Demokratischen Republik zu seinem 77. Geburtstag einen vollen Erfolg seiner Lebensaufgaben.

In den kapitalistischen Ländern hingegen ist die Qualität der Erzeugnisse für die Kapitalisten eine Frage von nur sekundärer Bedeutung. Ihnen geht es nur darum, möglichst hohe Überprofite bei möglichst niedrigen Produktionsaufwendungen zu erzielen. Die Herstellung von qualitativ hochwertigen Erzeugnissen erweist sich für den Unternehmer häufig als unvorteilhaft (z. B. die Herstellung von Maschinen mit langer Lebensdauer usw.). Wenn einzelne Unternehmer um eine Verbesserung der Warenqualität bemüht sind, so nur deshalb, weil die Kapitalisten im erbitterten Konkurrenzkampf stehen. Aber gerade der Konkurrenzkampf zwingt sie auch, wissenschaftliche Entdeckungen, die zur Qualitätsverbesserung der Erzeugnisse beitragen könnten, streng geheimzuhalten.

In der Sowjetunion ist der Kampf um die Verbesserung der Qualität der Erzeugnisse eine wirtschaftliche Notwendigkeit. Die Herstellung qualitativ minderwertiger Erzeugnisse bedeutet zumeist eine unnötige Vergeudung von Roh-, Betriebs-, Hilfs- und Brennstoffen, von Werkzeugen und elektrischem Strom, unproduktive Verwendung der Maschinen und Motoren, unnützer Aufwand an Arbeitskraft sowie erhöhte Produktionskosten.

Zahlreiche Sowjetbetriebe haben in ihrem Bemühen um die Herstellung von Qualitätserzeugnissen reiche Erfahrungen